
ЕСЛИ ЗАВТРА 
Я ГЛАВА...
На днях в ЮЗАО завершился
окружной этап конкурса «Если
бы я был главой управы», 
в котором приняли участие
школьники старших классов

Ребята из всех двенадцати районов округа
представили свои творческие работы, в ко-
торых рассказали, какой им видится роль

главы управы в жизни района, какими должны
быть его обязанности, а самое главное - подняли
основные, на их взгляд, проблемы своих районов
и предложили пути решения. А проблемы были
разные: от нехватки автопарковок до отсутствия
спортивных центров. Комиссия, в которую во-
шли представители префектуры, районных уп-
рав и управления образования, подошли к рас-
смотрению работ со всей строгостью - оценива-
лись проектно-расчетная часть, раскрытие темы,
объем и оформление.

В финале, прошедшем в префектуре ЮЗАО,
участвовали двенадцать школьников. Каждому
проекту была посвящена короткая видеопре-
зентация, во время которой подростки расска-
зывали о своих идеях и наглядно демонстриро-
вали те места в районе, которые им хотелось
бы преобразить.

Так, Марина Берая (школа № 198 Гагаринского
района) предложила посадить наконец деревья в
сквере на площади Гагарина. Надежда Трушина
(школа № 121, Обручевский район) продемонст-
рировала на своих рисунках то, как машины окку-
пировали все дворы ее района, и выступила за
строительство недорогой подземной стоянки.
Очень интересным оказался проект Полины Гон-
чар (школа № 1264, Ломоносовский район), кото-
рая призвала соорудить высотные путевые ярусы,
которые помогут району избавиться от пробок. Не
чужды были ребятам и экологические проблемы:
Светлана Солодовникова из школы № 552 сложи-
ла настоящую оду речке Котловке, от которой взял
название район, и предложила очистить ее русло
и устроить на берегу зону отдыха.

Все финалисты получили почетные грамоты и
подарки. Лидерами же стали только трое. Третье
место заняла Инна Марченко (школа № 516, Зю-
зино), предложившая повысить с помощью мо-
лодежи информированность жителей района о
работе управы. Подростки могут разносить по
домам объявления, листовки, работать с элек-
тронной почтой, куда жители будут присылать
свои вопросы главе управы. А чтобы поощрить
ребят, по мнению Инны, нужно создать для них
досуговый центр. Кстати, Инна выдвинула инте-
ресное обоснование того, почему именно жен-
щина должна быть главой управы: «Мужчины
доказали свое умение зарабатывать деньги, а вот
распределять их лучше всего умеют женщины, в
том числе и бюджет района!»

Второе место досталось Татьяне Леонтьевой
(школа № 1906, Южное Бутово).  Она предложи-
ла благоустроить парк «Живой ручей»: проло-
жить дорожки, провести освещение, устроить
водоем в центре парка.

И наконец, победителем стал Данила Шутемов
(школа № 1106, Ясенево), выдвинувший проект
создания центра развития молодежи, в который
в том числе вошел бы и клуб общения с ветера-
нами «Наше наследие».

- Прекрасно, что наши ребята занимают такую
активную жизненную позицию, понимают, что
сейчас наиболее важно для людей, стремятся сде-
лать жизнь в районе лучше и комфортнее, - отме-
тил, награждая победителей, префект ЮЗАО Але-
ксей Челышев, - и особенно радует, что направле-
ния работ наших финалистов, их устремления
процентов на 80 совпадают с нашими планами.

Лидия ГРОМЕКА
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ВРЕМЯ ПОКАЗАЛО: 

УСТАНОВКА ПРИБОРОВ УЧЕТА
РАСХОДА РЕСУРСОВ ВЫГОДНА 

И ГОРОДУ, И ЖИЛЬЦАМ
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В диспетчерской дежурили:
В. Волгин, Е. Волкова,
Г. Воскресенский, Н. Гринева, 
С. Иванов, Т. Помелова

что окружное управление ЖКХ обратится с та-
кой инициативой в городской Департамент жи-
лищно-коммунального хозяйства и благоуст-
ройства. Кстати, как выяснилось, в некоторых
районах Северного округа частные подрядные
организации, устанавливающие счетчики, за
свой счет поощряют таким образом активи-
стов, а те, в свою очередь, помогают подряд-
чикам, проводя с жителями разъяснительную
работу.

Если житель решил установить в своей
квартире индивидуальный прибор учета, ему
следует обратиться в районный ДЕЗ или ЕИРЦ.
Там его проинформируют об организациях, ко-
торые устанавливают счетчики в этом районе,
- все они коммерческие, каждая имеет лицен-
зию на проведение таких работ. Выбрав фир-
му, житель заключает договор с ДЕЗом, после
чего ждет своей очереди на установку прибо-
ра. Как только его установят, в ДЕЗ уже идти
не нужно – достаточно раз в месяц звонить ту-
да или в ЕИРЦ и сообщать показания счетчика.

Встреча представителей власти с общест-
венниками еще раз показала: установка прибо-
ров учета расхода воды выгодна и городу, и
жильцам. Поэтому эту работу нужно продол-
жать.

Татьяна ПОМЕЛОВА
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«Как получить место для ребенка в детском саду у нас в районе
Гольяново? Где встать на очередь?

Вера АЛИМЕНКО, ВАО».

КАК ПОПАСТЬ В ДЕТСКИЙ САД
Чтобы получить такое место, проинформировали в Департаменте

образования города Москвы, надо обратиться в районную комиссию
по комплектованию детских садов. В Гольянове этих комиссий две.
Комиссия «Гольяново-1» (для жителей улицы Алтайская - с дома
№ 20 и далее, 1-го Иртышского проезда – четная сторона, улиц Кам-
чатская, Красноярская, Курганская, Новосибирская, Сахалинская, Ус-
сурийская и Хабаровская, а также Щелковского шоссе – с дома № 77
и далее) расположена в средней общеобразовательной школе №
1078 по адресу: улица Алтайская, дом 10. Комиссия «Гольяново-2»
(для проживающих на улице Алтайская – с дома № 1 по дом № 19,
улицах Амурская, Байкальская, Бирюсинка, Иркутская, Монтажная,
Уральская и Чусовская, в Черницынском проезде и на Щелковском
шоссе – с дома № 1 по дом № 75) расположена в средней общеоб-
разовательной школе № 375 по адресу: Щелковское шоссе, дом 79а.

«Куда мне обратиться, чтобы полу-
чить разрешение на установку торгово-
го киоска в районе Западное Дегунино?

Василий КОЗЛОВ, САО».
За таким разрешением, как сообщили

«МС» в управе района Западное Дегуни-

но, необходимо обратиться с письмом на
имя префекта округа с просьбой выде-
лить участок земли для размещения
объекта мелкорозничной торговли. К
письму требуется приложить предложе-
ния по ассортименту продукции.

ЛЬГОТА СТАРШЕМУ ПО ДОМУ
«Имею ли я право как старший по дому на льготу по оплате домофона? Если

имею, куда мне обращаться?
Виктор КОНОВАЛОВ,  район Соколиная Гора, ВАО».

Старшие по дому, как проинформировала «МС» начальник ЕИРЦ «Соколиная Го-
ра» И. Маркина, имеют льготы по оплате домофонов в размере ста процентов. Обра-
щаться по этому вопросу следует в районный ЕИРЦ.

- Лагерь ЗИЛа был, есть и
будет, - успокоил читатель-
ницу «МС» префект Южного
административного округа
Петр Бирюков.

Лагерь перейдет в ведение
Департамента образования
города Москвы. Для окруж-
ных властей очень важно,
чтобы этот комплекс не про-
сто работал по оздоровле-
нию детей и подростков, а

функционировал круглый
год. Ни о каком закрытии ре-
чи быть не может. Только о
расширении лагеря, его воз-
можностей, что сейчас и де-
лается.

Сейчас правительство Мо-
сквы принимает у ЗИЛа все
социально-бытовые объекты.
Например, больница автоза-
вода-гиганта уже в городской
собственности. Она была на

700 коек, а за счет выделен-
ных средств лечебные поме-
щения дооборудуют, и коек
будет 1100.

Мэр Москвы Юрий Лужков
поддержал предложение
префектуры ЮАО, чтобы
Дворец культуры ЗИЛа был
передан в собственность го-
рода, и теперь готовятся со-
ответствующие документы.

Изменения грядут и на ста-
дионе «Торпедо» на Восточ-
ной улице. Здесь предстоит
реконструкция за счет инве-
стора, и уровень арены дос-
тигнет европейского.

ЛУЧШЕ ГОР МОГУТ  БЫТЬ
ТОЛЬКО СТЕНЫ... 

«Интересно, принимали ли участие женщины в соревно-
ваниях за Кубок Германии среди промышленных альпини-
стов? Где можно научиться этой профессии?

Юлия БОРИСОВА, ЮВАО».
В этих соревнованиях кроме мужчин на отдельном этапе

участвовали и женщины-верхолазы. Но представительниц
нашей страны среди них не было. На вопрос читательницы
«МС» о том, будут ли состязаться в следующем году в Бер-
лине за Кубок Германии женщины, директор учебного цен-
тра «Профессионал» Сергей Дворников ответить точно пока
не может. 

В этом учебном центре Московской службы занятости
(кстати, именно он организовал участие наших альпинистов
в чемпионате) можно получить профессию промышленного
альпиниста как мужчинам, так и женщинам. В этом году
«Профессионал», став членом международной ассоциации
промышленных альпинистов FISAT, начал выдавать между-
народные удостоверения. Туда заносится запись на рус-
ском, английском и немецком языках. Такой документ поз-
воляет нашим городским верхолазам работать не только в
нашей стране, но и за границей.

СТРОКА ПРО СУБСИДИЮ
«Мы привыкли, что сумма  назначенной нам субсидии в квитанции на оплату квартиры ука-

зывалась в каждой графе квитанции. А теперь, с января этого года, деньги стали переводить
на сберкнижку и указывают лишь общую сумму субсидии. Почему так?

Нэлли УСТИНОВА, САО».

Как сообщила «МС» ведущий  бухгалтер ЖЭУ ГУП «Жилищник-1» Марина Корницкая, дей-
ствительно, с 1 января нынешнего года в едином платежном документе информационно, от-
дельной строкой указывают общую сумму субсидии. Делается это в соответствии с постано-
влением правительства Москвы № 710-ПП от 19 сентября 2006 года.

МИФ И ТАРИФ
«В наших почтовых ящиках появляется рек-

лама с предложением установить трехтариф-
ные электросчетчики «день – ночь – выходной
день». Можно ли доверять этой рекламе?

В. ИВАНОВА, Таганская улица».
- Начнем с того, что в Москве произво-

дится установка только двухтарифных счет-
чиков «день – ночь», - сообщила «МС», от-
вечая на этот вопрос, начальник отдела
ЦОПэнерго Мосэнергосбыта Ольга Троель-
никова. – Все остальное - из области ми-
фов. Наша проектная группа «Услуги для
потребителей электроэнергии» осуществ-
ляет установку двухтарифных счетчиков в
Москве. Нам можно позвонить по телефону
981-981-9 или обратиться в участок ЦОП-
энерго, обслуживающий ваш район.

Наших читателей проконсультиро-
вал начальник юридического отдела
ЕИРЦ ВАО Владлен Горбунов.

- Что касается ЖСК, - сказал он, - то
здесь возможны два варианта. Пер-
вый: кооператив заключил договор с
ЕИРЦ и находится на обслуживании,
которое включает в себя начисление,
распечатку и доставку единого пла-
тежного документа жильцам. Такой
договор предусматривает обязатель-
ный перерасчет платежей в случае, ес-
ли будет предоставлена справка о том,
что жильцы отсутствовали более пяти
дней по месту проживания, скажем,
отдыхали на даче или в санатории, ле-
чились в больнице, находились в дол-
госрочной командировке. В каждом
случае факт отсутствия должен быть
подтвержден справкой, выданной, на-
пример, правлением садово-товари-

щеского кооператива, поселкового
правления, администрацией больни-
цы, санатория, гостиницы и т.д. Глав-

ное, чтобы этот документ подтвер-
ждал факт отсутствия гражданина или
граждан в данный период по месту

жительства и был подан не позднее,
чем через месяц, как отсутствовавший
или отсутствовавшие вернулись до-
мой. Это законодательно закреплено
постановлением Правительства РФ
№ 307 от 23 мая 2006 года.

Но есть ЖСК, которые обходятся
собственными силами. Они не заклю-
чают договоров с ЕИРЦ и либо сила-
ми жильцов, либо, нанимая бухгалте-
ра, паспортистку и прочих работни-
ков, самостоятельно ведут расчеты с
поставщиками услуг. В этом случае
мы никак не можем повлиять на их
решения. Хотя периодически убежда-
ем заключать договоры с ЕИРЦ, по-
скольку в этом случае расчеты будут
вестись более профессионально и с
учетом интересов жителей, закреп-
ленных законом. Может быть, эту
проблему стоит обсудить на собрании
членов ЖСК?

«В Пенсионном фонде требуют, чтобы
дата заключения трудового договора и
дата начала работы совпадали. Верно ли
это требование?

Валентин НОВИЦКИЙ, ЮАО».

ДАТЫ МОГУТ 
НЕ СОВПАДАТЬ

За ответом на этот вопрос «МС» обра-
тилась к юристам Московского городско-
го правового центра «Защита». Вот их
комментарий:

- В соответствии со ст. 67 Трудового ко-
декса Российской Федерации трудовой до-
говор заключается в письменной форме,
составляется в двух экземплярах, каждый
из которых подписывается сторонами.
Один экземпляр трудового договора пере-
дается работнику, другой хранится у рабо-
тодателя. Трудовой договор, не оформлен-
ный надлежащим образом, считается за-
ключенным, если работник приступил к
работе с ведома или по поручению работо-
дателя или его представителя.

При фактическом допущении работни-
ка к работе работодатель обязан офор-
мить с ним трудовой договор в письмен-
ной форме не позднее трех дней со дня
фактического допущения работника к ра-
боте. Однако возможна и такая ситуация,
когда трудовой договор заключен зара-
нее, а работник обязуется приступить к
работе, например, через месяц.

Ситуацию прокомментировал
начальник юридического отдела
ЕИРЦ ВАО Владлен Горбунов:

- Житель должен оплачивать

коммунальные услуги в одном мес-
те и по одному платежному доку-
менту. В случае, когда по каким-то
причинам семья или одинокий че-

ловек, получивший квартиру, все
еще не стали новоселами, так как их
не прописали по новому месту жи-
тельства, следует оплатить прислан-
ные счета по прежнему адресу про-
живания, а в ЕИРЦ, обслуживающе-
му дом, где располагается новая
квартира, принести справку, что все
услуги оплачены. Так что Л. Резни-
ковой нужно взять справку в ЕИРЦ
района Таганский и принести ее в
ЕИРЦ района Косино-Ухтомский.

ГДЕ ПОЛУЧИТЬ РАЗРЕШЕНИЕ НА ТОРГОВЛЮ

ЛАГЕРЬ ЗИЛа НА ВСЕ ВРЕМЕНА ГОДА
«Несколько лет я отправляла своего сына в оздорови-

тельный лагерь ЗИЛа, потому что ему там очень нравится.
Но сейчас говорят, что лагерь закроют. Так ли это?..

Наталья БЕЛОВА, Зябликово».

ЕИРЦ ДЕМОКРАТИЧНЕЕ ПРАВЛЕНИЯ ЖСК
«Мы с мужем пенсионеры, ветераны труда, инвалиды, проживаем в до-

ме ЖСК. Пять месяцев в году проводим на даче и еще недели по три каж-
дый год находимся на лечении в больнице. Индивидуальных приборов уче-
та воды не имеем. До 2007 года по справкам нам производили перерасчет
оплаты коммунальных услуг за время отсутствия. В феврале же нынешне-
го года, когда я в очередной раз лечилась в больнице, предупредили, что
эта справка последняя, по которой правление нашего ЖСК делает перерас-
чет. А больше справок принимать не будут, объяснив это тем, что некото-
рые жильцы, уезжая на дачу, сдают квартиру в аренду, а приехав, предъя-
вляют справку, мол, в квартире в течение дачного сезона никто не жил. По
словам членов правления, проследить за всеми они не в состоянии и, что-
бы не обременять себя, решили отменить эту льготу для всех.

Убедительно прошу ответить, имеет ли право правление ЖСК отменить
перерасчет платежей в случае временного отсутствия жильцов по месту
жительства?

Л. СИДОРАНСКАЯ, район Новокосино, ВАО».

ПОЧЕМУ ДВАЖДЫ ПЛАТИТ НЕ ТОЛЬКО СКУПОЙ?
«Наша семья жила на Таганке. Потом мы получили новую квартиру в

районе Косино-Ухтомский, в одном из микрорайонов Кожухова. Там мы
по объективным обстоятельствам еще не прописались, а из старой квар-
тиры еще не выписались. Так вот, квартплату нам начисляют и по ново-
му адресу, и по старому. И это продолжается с сентября 2006 года. Пра-
вомерно ли это и куда надо обращаться с подобными проблемами?

Л. РЕЗНИКОВА, ВАО».
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